
№ 8/2018

59

 ilesanmiabby@yahoo.com

ИЛЕСАНМИ МАЙКЛ АБИОЛА,
аспирант кафедры 

конституционного и международного права 

Университета управления «ТИСБИ»

Пандемии и проблема ограничения
прав человека



DOI : 10.18572/1812-3929-2018-8-59-65

Илесанми М.А.
Пандемии и проблема ограничения прав человека
Все права и свободы человека (кроме права на защиту от пыток) подлежат тем или иным ограничениям. Международ-

ные пакты о гражданских и политических правах и об экономических, социальных и культурных правах устанавливают 
основополагающие принципы ограничения прав человека. Практика применения Европейской конвенции о защите прав 
человека и основных свобод, сформулированная Европейским судом по правам человека, также установила ряд важных 
принципов ограничения прав человека. Международно-правовые акты, принятые в рамках Всемирной организации здра-
воохранения, допускают с учетом вышеназванных принципов возможности ограничения прав личности с целью защиты 
населения в случае опасности массового распространения инфекционных заболеваний (пандемий). Ограничение свободы 
передвижения и ряд других прав и свобод могут быть ограничены в случае пандемий. К новым документам в области между-
народно-правового регулирования общественного здравоохранения следует отнести Резолюцию Совета Безопасности ООН 
№ 2177, которая впервые в истории квалифицировала случай пандемии как «угрозу международному миру и безопасности» 
в соответствии с Уставом Организации Объединенных Наций.
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Pandemic Diseases and the Issue of Human Rights Restriction
All human rights and freedoms (except the right to be protected from torture) are subject to certain restrictions. The International 

Covenants on Civil and Political Rights and on Economic, Social and Cultural Rights establish fundamental principles for the 
limitation of human rights. The practice of application of European Convention for the Protection of Human Rights and Fundamental 
Freedoms, formulated by the European Court of Human Rights, also established a number of important principles for the limitation of 
human rights. The international legal acts adopted within the framework of the World Health Organization allow, subject to the above 
principles, the possibility of limiting the rights of the individual in order to protect the population in the event of the danger of mass 
spread of infectious diseases (pandemics). Restriction of freedom of movement and a number of other rights and freedoms may be 
limited in case of pandemics. The new documents in the field of international legal regulation of public health include the UN Security 
Council Resolution No. 2177, which for the first time in history qualified the case of the pandemic as a "threat to international peace 
and security" in accordance with the Charter of the United Nations.
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